

## PRÉFACE

Le présent *Annuaire statistique international* est publié en exécution d'une recommandation présentée au Conseil par le Comité économique de la Société des Nations dans son rapport de décembre 1925.

Il était dit dans ce rapport que « le Comité économique avait été frappé du fait que, dans le cours de l'activité normale de la Société des Nations, une très grande quantité de statistiques ont été publiées et qu'elles sont d'un intérêt considérable pour les Gouvernements et les hommes d'affaires, mais que ces statistiques sont éparpillées dans un certain nombre de publications diverses... et qu'il y aurait grand avantage à publier un résumé de ces statistiques dans un ouvrage unique ».

Il avait été primitivement prévu que la première édition de ce manuel serait publiée au cours de l'année 1926 et que les données reproduites s'arrêteraient à la fin de 1925. Mais la préparation de la documentation en vue de la Conférence économique mondiale a retardé la marche des travaux et il a été finalement décidé de comprendre ce volume dans la documentation susmentionnée et d'ajourner sa publication, afin de permettre l'insertion des statistiques les plus récentes accessibles au moment de la réunion de la Conférence.

La plupart des données maintenant groupées ont déjà été publiées ailleurs. Nous sommes redevables de toutes les statistiques agricoles à l'Institut international d'Agriculture de Rome. Les tableaux agricoles publiés dans le présent Annuaire sont des tableaux sommaires et les lecteurs qui s'intéressent à cette branche de documentation économique doivent s'en rapporter à l'*Annuaire international de statistique agricole*, ouvrage beaucoup plus complet et plus détaillé publié par l'Institut. De même, tous ceux qui désirent étudier les diverses questions visées par les tableaux doivent se référer aux différents mémoranda élaborés par la Société des Nations sur les finances publiques, les monnaies, les banques, le commerce international, la production, les prix, etc. On trouvera à la fin du volume une liste de ces mémoranda. Les statistiques relatives au chômage et aux prix de détail ont été fournies, en totalité ou en partie, par le Bureau international du Travail.

Le *Bulletin mensuel de statistique*, établi par la Société des Nations (au sujet des données contenues dans ce bulletin, voir page III à la fin du volume) et le *Bulletin de Statistique agricole et commerciale* de l'Institut d'Agriculture, publient mensuellement des chiffres afférents à un certain nombre de catégories de statistiques comprises dans le présent volume.

Les principales sources auxquelles on a puisé, sont indiquées dans les notes annexées aux tableaux. Dans la grande majorité des cas, ces sources ont un caractère officiel. Lorsque l'on a employé des données privées, on s'est efforcé d'obtenir une vérification officielle. Toutefois, dans cette première édition, il n'a pas été possible de communiquer tous les tableaux à chaque pays en vue de cette vérification. Les lecteurs de

## PREFACE.

This *International Statistical Yearbook* is published in accordance with a recommendation made by the Economic Committee of the League of Nations to the Council in its report of December 1925.

It was remarked in this report, that "the Committee had been struck by the fact that, in the course of the League's business, a very considerable volume of statistics of great interest to Governments and business-men has been published, that these statistics are scattered through a number of different publications . . . and that it would be of great advantage to publish a summary of them in a single volume".

It was originally intended to publish the first issue of this handbook during the course of the year 1926 and include data only up to the end of 1925. But the preparation of the documentation for the World Economic Conference impeded the progress of the work, and it was finally decided to include this volume in that documentation and postpone its issue so as to allow of the insertion of statistics which at the time of the meeting of the Conference should be as up to date as possible.

The greater part of the data now collected together has already been published elsewhere. For all the agricultural statistics we are indebted to the International Institute of Agriculture at Rome. The agricultural tables here given are of a summary character, and those interested in this branch of economic knowledge should refer to the much fuller and more detailed *Annuaire international de Statistique agricole* published by the Institute. Similarly, reference should be made to the various memoranda prepared by the League of Nations on public finance, currency, banking, international trade, production, prices, etc. by those who desire to study the various subjects covered by the tables. A list of these memoranda will be found at the end of the volume. The statistics on unemployment and retail prices have been supplied in whole or in part by the International Labour Office.

In the *Monthly Bulletin of Statistics* compiled by the League of Nations (for contents, see page V at the end of the volume), and the International Crop reports of the Agricultural Institute, are published monthly data for a number of the categories of statistics included in this volume.

The main sources which have been employed are indicated in the notes to the tables. In the great majority of cases they are official. When unofficial sources have been employed, an endeavour has been made to obtain official verification. But, in this first year of issue, it has not proved possible to circulate all tables to each country for the purposes of such verification. Users of this Yearbook, therefore, should not attribute to any unofficial compilations now reproduced any authority greater than that of the source from which they are obtained. It is proposed before the next edition is published to circulate the tables to Governments for their visa.

cet Annuaire ne devront donc pas attribuer aux données non officielles reproduites ici, une autorité plus grande que celle de la source dont elles sont tirées. On se propose, avant la publication de la prochaine édition, de communiquer les tableaux aux Gouvernements aux fins d'approbation.

La préface au *Mémorandum sur la production et le commerce* signalait que les statistiques sur lesquelles reposaient les indices de production, seraient ultérieurement publiées dans le présent Annuaire. On trouvera ces statistiques dans les tableaux 7 à 74.

Depuis septembre dernier, époque à laquelle le *Mémorandum* en question a été mis en circulation, il a été publié pour certains des articles envisagés, des chiffres révisés et par suite, les chiffres reproduits dans le présent Annuaire ne sont pas toujours identiques à ceux qui avaient été alors utilisés. Toutefois, les différences ne sont pas assez marquées pour infirmer, d'une manière quelconque, les conclusions générales exprimées dans le mémorandum en question.

Dans tous les tableaux relatifs à la production, le signe « — » indique que la production est nulle ou inférieure à l'unité de mesure employée, le signe « . . . » que les chiffres ne sont pas encore publiés et un blanc marque que les renseignements ne sont pas accessibles.

Avril, 1927.

A. LOVEDAY.

Section économique et financière,  
Société des Nations,  
Genève.

In the preface to the *Memorandum on Production and Trade*, it was stated that the statistics on which the indices of production were based would be published subsequently in this Yearbook. They will be found in tables 7 to 74. Since last September, when this *Memorandum* was issued, revised data for certain of the commodities considered have been made public and the figures now collated are not in all cases identical with those employed then. The differences are not, however, such as to invalidate in any way the general conclusions reached in the *Memorandum* in question.

Throughout the production tables, the sign — indicates that the production is nil or less than the unit of measurement employed, ... that the figures are not yet published, and a blank that information is not available.

*April* 1927.

A. LOVEDAY.

Economic and Financial Section,  
League of Nations,  
Geneva.